
1 

 

 

 

 

 

 

 

スポンサー 大阪クラブ DBC 近江八幡クラブ 広島クラブ 

 

主題・スローガン 

西宮クラブ会長 「いきいきクラブの継続」 濵﨑 進一          

六甲部部長  「一人は万人のために、万人は一人のために」 

 「ＹワイズＹYMCAＹユースが、ＷウィンＷウィンＷウィンの 

 関係で互いに支え合おう」 小野 勅紘 

西日本区理事 「つなげよう地域と世界、YMCA と共に」 

 「楽しもうフェローシップを、ポジティブに 」 鵜丹谷 剛 

アジア会長 「大きなインパクトを起こそう」  

 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」 ジョウン・ウォン(⾹港) 

国際会長 「より良い世界のために、共に」 

 「立ち上がろう、そして輝こう」 A・シャナヴァスカーン(インド) 

 

５月 西日本区強調活動  

LTOD リーダーシップを学んでください！クラブ･部･区等あらゆる機会に学びの場があります。 

全てを有意義に捉え、スキルアップしてリーダーシップを身につけてください。 

   中村 隆司 ワイズリーダーシップ開発委員長(京都ウェル) 

YIA  未来の社会のためにワイズメンズクラブと YMCAがユースと共に社会を変革する活動を始めま 

しょう。                        上杉 徹 Y サ･ユース事業主任(神戸西)･ 

               
西宮ワイズメンズクラブ  ５月第一例会 
 
日時：５月９日(金) 19:00-20:30 
場所：西宮 YMCA３階会議室 
ドライバー：岩田健司、馬場貴英 
 
1．開会点鐘  濵﨑進一会長 
2．ワイズソング  一同  
3．聖句朗読  小野勅紘メン  
4．スピーチ  馬場貴英メン 
  『最近話題の A I について』    
5．誕生日お祝い  濵﨑進一会長  
6．ワイズニュース  濵﨑進一会長 
7．ＹMCA ニュース  森川俊介担当主事 
8．閉会点鐘  濵﨑進一会長 
  
（食事はありません） 
 
 
5 月誕生日のお祝い 
4 日  足立康幸メン   
30 日  馬場貴英メン 

 
 

今月の聖句 
 

「愛すること」の反対は何でしょうか。「憎むこ
と」ではありません。それは何事にも「無関心で
あること」なのです。 
               マザー・テレサ 

小野 勅紘 選 
 

 

4 月出席状況 （在籍会員数 2０名） 

第一例会（25 金）   第二例会（18 金） 

メン   １3 名   メン   １0 名  

メネット    1名   メネット  0 名 

ゲスト   4 名   ゲスト   0 名 

ＭＵ    1 名   計    １0 名 

合計   １4 名 出席率 70％ 

 

ファンド 

               ４月        累計 

ニコニコ \２,000   \30,300 

BF \ 0    \12,３00

会長 濵﨑 進一   直前会長 浅野 純一   副会長(次期会長)         副会長 足立 康幸 

書記 浅野 純一 , 山口 吉郎  会計 濵 浩一 , 重村 仁  監事 阪根 新 , 丸山 悦治  担当主事 森川 俊介 

[六甲部] 部長 小野 勅紘  書記 濵 浩一  会計 山本 常雄    
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会長メッセージ 
会長  濵﨑 進一 

４月２５日（金）

の西宮クラブ例会に

て西宮 YMCA ブラン

チ関係の職員さん４

名の方との交流会を

夢庵にて楽しく、有

意義な時を持つこと

が出来ました。 

 コロナ禍を境に、

西宮 YMCA ブランチ

との交流会の内容が

変わりました。 

コロナ禍以前は西宮ブランチの関係者としてブラ

ンチ職員、西宮・西宮つとがわYMCA保育園の保

育士先生方、学童保育クラブの新入職・転入職の

方をお迎えして歓迎会をもっていました。歓迎会

日の開催を、保育士先生が参加し易い日（土曜日

の夜ではわざわざ時間を割いて頂く事は難しい）

と考え例会日の金曜日に開催していました。歓迎

会を実施していくうえで、保育士先生方のなかで

歓迎会の参加にご都合が合わず、積極的に新人保

育士先生にお声がけが難しいとの声が聞こえ、例

会にての協議・検討の上現在形になりました。 

 しばらくは現在の形態で親睦会を継続していけ

ば良いと思います。ワイズと保育園との繋がりを

考えると、内容を変え新人保育士先生を招待をす

る歓迎会ではなく、保育士先生のなかで「親睦会

に参加をしても良いよ」と考えておられる方をま

じえて西宮ブランチ職員の方を招待をしていく方

向に変えてはどうですか？ 今回例会にて西宮

YMCA ブランチ職員との交流会を持ってのこれは

あくまで私案ですが。 

 

 

４月第一例会報告 
ドライバー 浅野純一 廣瀬一雄 

4月 25(金)午後 6時 30分から、4月例会恒例

の「ＹＭＣＡ職員との交流会」を行いました。今

年は、いつもクラブの第一・第二例会後に集う場

所のレストラン「夢庵」での開催です。 

ファミリィレス

トランでの会で、

開会点鐘・聖書朗

読等は割愛させて

いただきました。

濵﨑会長の開会宣

言、廣瀬メンの乾

杯の発声で会が始

まりました。 

１年に一度の職

員との交流で、4

名の職員の方々は

４つのテーブルに分かれて座っていただき、かな

りお話で盛り上がったと思います。 

なお、職員で

参加いただいた

のは池田英基さ

ん (保育園体育

指導・野外・

YBB 担当)、橋

本唯さん (香櫨

園放課後キッ

ズ・子育て広

場・宝塚ワイズ

担当 )、狩山晴

奈さん (浜脇育

成センター担当)。石橋花華(香櫨園育成センター

担当)の 4 名の方々です。石橋さんは 4 月、新任

で着任されたところです。 

職員の方々にはスピーチタイムでプロフィール

を紹介していただきました。今後も職員、ワイズ

のメンバーが力を合わせて西宮ＹＭＣＡ及びワイ
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ズメンズクラブの活性化を果たしていきたいと改

めて感じました。 

会は丸山メンと濵メンのお誕生日のお祝いをし

たあと、午後 8 時 30 分に濵﨑会長の閉会宣言で

会は終了しました。終了後も残っての交流される

方もいました。なお、ワイズからの例会の参加者

は、浅野、岩田、小野、阪根、重村、濵、濱崎、

廣瀬、丸山、万本、森川、山口、山本の各メンと

廣瀬メネットの 14 名、職員の方 4 名の方と合わ

せて 18 名でした。 

YMCA ニュース 
              担当主事 森川 俊介 

新緑のまぶしい季節となりました。 

新年度が始まって 1 か月。進級・入所から間もな

い 4 月は、子どもたちにとって新しい環境に慣れ

る大切な時期でもありました。 

緊張した面持ちで登所していた子どもたちも、少

しずつ育成センターでの生活に慣れ、今では毎日

のように元気な笑い声が響いています。初めての

場所に不安を抱いていた新 1 年生も、遊びや会話

の中で友だちの輪が広がり、登所時の表情がぐっ

と柔らかくなってきました。 

また、2・3 年生には上級生としての意識が芽生

え、「ここはこうするんだよ」と教えてあげたり、

一緒に遊んだりする姿が自然と見られるようにな

りました。新 1 年生も育成センターでのリズムを

少しずつつかみ始め、自分から遊びに加わったり、

友だちの名前を呼んだりと、関わりの幅が広がっ

てきています。 

年齢にかかわらず、それぞれが「楽しもう！」

という気持ちを胸に過ごした 1 か月。楽しい気持

ちが大きくなりすぎてテンションが上がってしま

ったり、思いがうまく伝わらずにぶつかってしま

う場面もありましたが、それもまた、仲間との関

わりの中で育ち合う大切

な経験です。 

これから迎える行事に向

けて、子どもたちも期待

をふくらませています。

そんな、笑顔と成長の詰

まった 4 月となった育成

センターです。 

 

1.YMCA ニュース 

 4 月 12 日(土)、神戸市中央区下山手通りにあり

ます「神戸聖ミカエル教会」大聖堂におきまして、

『神戸 YMCA 総主事就退任式』が挙行されました。

当日は国内外から 250 名を超える方々にお越しい

ただきました。行政幹部の皆さま、海外の姉妹

YMCA の代表の方々、県内 NPO・NGO 関係の皆

さまの他、YMCA をお支え頂いているワイズメン
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ズクラブの皆さまにもお越しいただき、心より感謝

申し上げます。たくさんの人とのつながりの中で

YMCA があることを再確認できる機会となりまし

た。ありがとうございました。 

2.今後の予定 

神戸 YMCA 創立 13８周年記念礼拝、神戸 YMCA

大会（総会）を以下のように行います。詳細は改め

てお知らせさせていただきます。 

(1)創立記念礼拝 

 日時：5月１０日（土）10：00～11：00 

 場所：神戸 YMCA 三宮会館チャペル 

(2)神戸 YMCA 大会（総会） 

日時：6 月 2８日（土） 

場所：神戸 YMCA三宮会館チャペル 

 

 

 

マザー・テレサのこと 
小野 勅紘（投稿） 

私はマザー・テレサに会ったことがあります。い

や会ったというよりか、見掛けたという方が適切か

もしれません。 

それは昭和が終わり翌年の年初に昭和天皇が薨去

されて、平成を迎えようとしていた１９８８年１２

月のことでした。私は勤続２０年の特別休暇で、父

の希望もあり親子でヨーロッパ旅行に行った時のこ

とです。  

フランス、イタリアは勤続１０年（７日＋有給５

日）の休暇で行っていたので、２０年（１４日）は

オーストラリア辺りに行こうとしていました。そこ

に父が「ヨーロッパは行ったことないから連れてい 

け」との希望で、父子二人旅珍道中になりました。

（母は飛行機嫌い） 

幼小の頃から常に口煩かった父とはどこに行って

も、喧嘩ばかりしていました。いくつになっても父

からみればいつまでも子供という感覚なのでしょう。 

さてそれはいよいよ帰国になってイギリスのヒー

スロー空港で飛行機を待っていた時のことでした。

私たちのベンチの前をシスター姿の数人の一行が通

りかかりました。台車の上にトランクが２個ほど積

まれていて、その上に老女のシスターがチョコンと

腰掛けていました。私にはそれがマザー・テレサで

あることがすぐに理解出来ました。しかし、私には

どうすることも出来ません。ただ茫然と見つめるだ

けでした。傍にいた若い女性数人が「マザー・テレ

サだ」と叫んで握手を求めに台車に駆け寄りました。

それを見た父が「マザー・テレサって誰や」という

のです。いつもあれだけ新聞やテレビのニュースは、

隈なく見ていた父がノーベル

賞を受賞されたマザー・テレ

サを知らないなんて、私はた

だただ茫然とするだけでし

た。ニュースを見ても殆ど記憶に残らず、感動もな

かったのかと思うと残念に感じた一瞬でした。 

一向はすぐに空港の乗降口に向かっていきました。

それはわずか２～３０秒ほどのことでした。後のニ

ュースで、それは時のロシアのゴルバチョフ大統領

に会いに行かれたものと知りました。歴史的な瞬間

を感じたものでした。 

マザー・テレサの言葉 

主よ、今日一日、貧しい人や病める人を助けるた

めに私の手をお望みでしたら、今日、私の手をお使

い下さい。 

主よ、今日一日、友を欲しがる人々を訪ねるため

に足をお望みでしたら、今日、私のこの足をお使い

下さい。 

主よ、今日一日、優しい言葉に飢えている人々と

語り合うために声をお望みでしたら、今日、私のこ

の声をお使い下さい。 

主よ、今日一日、人は人であるという理由だけで

どんな人でも愛するために私の心をお望みでした

ら、今日、私のこの心をお使い下さい。 
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（この言葉を歌にして、六甲カトリック教会の音楽

部西川愛さんが歌っておられます。SNS で「六甲

カトリック教会」を検索してみて下さい。） 

 

マザー・テレサがノーベル平和賞を受賞されて、お

祝いのパーティがニューヨーク（たしか国連本部だ

ったと記憶しています）で開催されたときのことで

す。パーティでは豪華な料理が並びました。マザー

は「これだけ豪華な食事にお金を掛けるのであれば、

どれだけ貧しい人々の飢えを凌げたのだろうか」と

言われて手をつけなかったそうです。 

 

（我が西宮クラブのメンバーのメネットである西山

メネットや山本メネットたちは、ボランティア団体

「プラス ONE ネット」の活動で以前からマザー・

テレサの活動を支援されています。また今は亡き中

西部の大阪高槻クラブの森本榮三ワイズ（元西日本

区理事）はマザー・テレサに直にお会いしてサポー

トを継続されていて、十数年前の六甲部メネット会

でその活動状況をご披露されていました） 

 

五月の俳句五選   直行 (小野勅紘) 

兼題：鯉のぼり、葉桜  

川沿いをゆらり戦(そよ)ぎし鯉幟 

阪急茨木市駅の周辺の人工の小さな川には昔、大

きな鯉が泳いでいた。市民が川を清掃して鯉も住

めるようにしていた。これが鯉幟ならきっとこの

上を戦いでいただろう。 

甍(いらか)越へ鯉ものぼりし長命寺 

近江八幡の長命寺には毎年この季節になると無数

の鯉幟が吊るされて戦ぐ姿は圧巻である。長命を

祈願する寺

であるが、

鯉も長命に

肖って甍を

越えるほどの勢い (写真：長命寺の見事な鯉幟) 

引っ越しの屋根に残りし鯉のぼり 

一軒のお宅が引っ越していった。どうしたことか、

せっかく吊るした鯉のぼりを忘れて行ったらしい。

きっと引っ越し先では子ども達が泣いていること

だろう。（「引っ越し」も春の季語） 

葉桜の向かうは碧き富士化粧 

毎回上京する度は、新幹線は自由席の左側の２人

席を狙っている。今回は幸運

にもその席をゲット出来た。

この日は取り分け前面の葉桜

を差し置いて見事な碧き化粧

富士でした。（4/30） 

葉桜といふべきほどの小花(しょうか)散る 

葉桜はいつも寂しいものである。取り分け花を失

った花芯は小さな花というか芯だけになって 

落ちていく様は寂しさを加速していく。 

                                           

ワイズニュース ［今後の予定］  

５月９日(金) 第一例会 

５月 1０日(土) 10 時-11 時 神戸 YMCAチャペル 

神戸 YMCA 創立 139周年記念礼拝 

５月 1７日(土) ２時-４時 神戸 YMCAチャペル 

六甲部地域奉仕･環境事業  

アートで考える共生社会/服部正氏(甲南大学教授) 

5 月 2３日(金) 第二例会 

５月３1 日(土) 六甲部準備委員会？ 

６月２８日(土) 午前 神戸 YMCAチャペル 

神戸 YMCA 総会 ～交流プログラム 

 

 

 

 

 

 

ナニワイバラ 

/クマ八チ 

 

編集後記      ブリテン委員長 山口 吉郎 

★青葉が美しく、すがすがしい季節となりました★

でも直に暑い夏がやってきます★いざという時にエ

アコンが不具合で動かないことも★今のうちにエア

コンを試運転しておきましょう★今月はお馴染みの

馬場貴英ワイズに「話題の AI について」お話いた

だきます★さて理解できるか否か不安です★これか

ら企業では AI 資格の取得を管理職の昇格要件にし

たり、全社員に資格取得を義務付けるようになるよ

うです★既に退役の身にはその心配はないですが★ 


